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AI筛查医生现场义诊助力
健康 ， 学习党史知识凝聚奋进
力量 ， 探寻传统节日 “文化密
码” ……为持续丰富园区职工的
业余生活， 中关村软件园企业联
合工会把准职工 “生物钟”， 巧
用午休间隙打造 “午间创享汇”
活动品牌， 让园区职工在繁忙工
作中放松身心、 增长知识、 结识
好友。

常久坐、 运动少……针对园
区职工普遍生活作息模式， “午
间创享会” 广泛开展跳皮筋、 滑
行挑战等一系列形式新颖有趣的
主题健身活动， 带领职工利用午
休碎片化时间 “动” 起来。 中关
村软件园企业联合工会还发挥资
源优势， 携手北大国际医院开展
“健康指南针 ” 健康科普活动 ，
借助AI智慧力量为职工进行身体
测评、 眼底影像分析， 更有医生
现场义诊答疑解惑， 助力守护职
工健康。

与此同时， “午间创享汇”
还在农历小年、 端午节等传统节
日准备花式节庆活动， 营造浓厚
节日氛围， 受到职工一致好评。
“小年迎 ‘财神爷’ 派春联福字，
端午节还有传统投壶体验、 组队
比拼赢香囊， 几次跟同事们参加
园区午间活动都很开心， 释放工
作压力的同时也感受到传统节日

文化魅力。” 一名职工表示。
“我国第一颗人造地球卫星

‘东方红一号 ’ 成功发射时间 ？
十一届三中全会的主要成果是什
么？” 午间党史知识对垒吸引了
大批职工参与， 现场气氛热烈，
掌声不断。 职工有备而来， 对答
如流， 以知识储备征服全场， 现
场观众也在热烈的气氛中接受了
一次 “沉浸式” 党史学习。 职工
们纷纷为活动形式点赞： “知识
点很接地气， 学习过程也充满趣
味性， 让园区内的青年职工以问
答竞赛形式更好地了解党的光辉
历程， 从党史中汲取精神营养和
奋进力量。”

作为中关村软件园企业联合
工会倾力打造的文化活动品牌，
“午间创享汇” 自2021年底推出
至今， 已开展活动近20场， 覆盖
企业百余家， 参与规模超过5000
人次， 受到园区企业职工的一致
期待和好评。

中关村软件园企业联合工会
主席李睿表示， “午间创享汇”
是园区、 工会、 企业、 职工的交
流成长共同体， 工会以创享汇系
列活动为抓手， 以职工多元需求
为导向， 整合资源拓宽思路， 将
工会服务与业务支撑、 文化赋能
相融合， 持续增强园区职工的获
得感、 幸福感。

把准职工“生物钟” 打造“午间创享汇”

市总工会走访慰问回天地区新就业形态劳动者
本报讯 （记者 周美玉） 新

年既至， 关爱亦至。 近日， 北京
市总工会党组成员 、 副主席蒋
文云带 队前往昌平区白坊家圆
户外劳动者暖心驿站慰问新就业
形态劳动者。

黄米面、 大枣、 白砂糖……
白坊家圆户外劳动者暖心驿站

里， 美团、 韵达等外卖和快递小
哥热闹地围在一起做年 糕 。 当
天 ， 暖心驿站为新就业形态劳
动者举办跨年活动。 活动中， 蒋
文云和昌平区总工会党组书记、
常务副主席王冰一同为 “小哥”
们送来了暖心慰问品 ， 包括牛
奶、 方便面、 面包、 手套、 围巾

等 。 慰问团一行在与快 递 和 外
卖小哥等新就业形态劳动者代
表交谈时， 详细了解了他们平时
的工作状态和作息时间， 嘱咐他
们注意劳逸结合 ， 做好防寒保
暖， 并为大家送上新年祝福。

吃着热气腾腾的年糕， 快递
和外卖小哥们纷纷表示： “感谢

党和政府以及工会组织的关心关
爱， 感觉现在的日子越来越有奔
头， 今后我们一定会在回天地区
发展中更好地贡献自己的力量。”

让新就业形态劳动者感受到
温暖关爱， 是暖心驿站的初衷。
“2023年新年， 我们在这里一起
包饺子， 今年又吃上黄米年糕，

党和政府以及工会组织对我们的
关爱越来越多。 希望新的一年日
子越来越红火 。” 韵达 “小哥 ”
师宏举开心地说。

当天， 市总工会 慰 问 团 一
行还走访了回天地区 “一镇六
街” 总工会， 深入了解基层工会
工作情况。
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本报讯 （记者 宗晓畅） 近
日， 海淀区政府与区总工会召开
联席会议， 海淀区政府党组成
员 、 副 区 长 徐 振 涛 主持会议 ，
海淀区人大常委会党 组 成 员 、
副主任 、 区总工会主席李卫华
出席会议。 海淀区政府办、 区人
社局、 区编办和区财政局等13家
单位相关负责同志， 区总工会领
导班子全体成员参会。

会议传达了北京市总工会
《关于进一步推动召开政府与工
会联席会议的通知》 精神； 重点
听取了海淀区总工会关于海淀工
人文化宫、 智慧工会建设和编外
人员入会工作情况， 并围绕相关
问题深入交流研讨， 明确下一步
的工作重点和具体措施。

会议指出， 要积极推动政府
与工会联席会议制度的落实， 使
联席会议真正成为政府支持工会
履行职能、 工会努力为政府分忧
的重要载体和平台。 工会要进一
步聚焦主责主业 ， 加强自身建
设， 提升改革创新能力， 推动工
会工作提质增效， 以有效服务传
递 “工会温度”。 要发挥工会优

势， 引导职工积极投身到经济社
会发展中， 深入推进产业工人队
伍建设改革 ， 加快工会数字化
转型步伐 ， 探索海淀万亿GDP
背 景 下 工会工作的创新发展方
式， 为全区高质量发展贡献智慧
和力量。

会议在推动工会重点工作相
关事项上达成了初步共识。 下一
步，海淀区总工会将按照“应入尽
入”原则，吸纳更多职工加入工会
组织，扩大工会组织覆盖面。在智

慧工会建设方面， 建立多方协作
机制，强化横向协同配合。

李卫华指出 ， 今后的工作
中， 将加强协同配合， 共同推进
工会工作创新发展， 促进政府部
门与工会的紧密合作、 相互了解
和信任， 形成合力推动工作的开
展。 同时， 积极发挥工会作用，
维护劳动关系和谐稳定， 与政府
部门共同推动产业工人合法权益
保障和职业发展， 为推动海淀经
济社会高质量发展凝聚力量。

深入推进产业工人队伍建设改革和智慧工会建设

本报讯 （记者 孙艳 通讯员
黄巧维） 近日， 北京经济技术开
发区（以下简称“经开区”）企业北
京视源创新科技有限公司 （以下
简称“视源创新”）的职工之家里，
新添了一张“金色招牌”，金底红
字写着 “北京经济技术开发区职
工书屋”。而视源创新也成为经开
区2023年以来挂牌职工书屋的第
10家企业。截至目前，经开区已经
有178家基层工会建有职工书屋，
为企业职工打造“精神加油站”。

记者在现场看到， 视源创新
的职工书屋位于企业一层的职工
之家。推开门，映入眼帘的是木质
书架上整齐摆放的一排排书籍，
落地窗通透简约，灯光柔和明亮。
如今， 这间近70平方米的空间又
增加了一个 “身份 ”———职工书
屋。目前，书屋有藏书500余册，设
置专兼职管理员2名，并制订了规
范的书屋管理机制。“此前我们已
经依托职工书屋定期开展了读书
分享会、党员读书日等系列活动，
最大程度地利用好职工书屋资
源，鼓励职工学习技能，激发阅读
兴趣，为职工提供常态化、普惠性
的学习分享服务。”视源创新工会

相关负责人介绍，“职工书屋建成
后，工会以职工书屋为载体，丰富
读书品类，提升阅读环境，积极开
展形式多样的读书活动， 大力营
造爱读书、读好书、善读书的良好
氛围。”该负责人说。

在北京博济门诊部有限公司
（以下简称“博济门诊”）职工书屋
内，几名职工围坐一起，手捧书籍
认真阅读。“作为一家民营企业，
我们希望能搭建一个丰富职工精
神文化生活、 提升个人技能的平
台， 得知经开区鼓励企业积极建
设申报职工书屋后， 我们从各方
面努力， 为本企业及园区内的职
工提供休息、提升的空间，最终于
2023年获评‘职工书屋示范点’。”
博济门诊工会有关负责人说。目
前， 博济门诊的职工书屋共有近
1000册书籍， 考虑到医护人员较
多， 购置的医学用书包含影像学
科、中医诊疗等具体分类。除拥有
类型多样、 内容丰富的纸质书籍
外， 博济门诊还在职工书屋内添
置了4台电子阅读器，“职工们可
以根据自身的需求， 选择纸质或
者电子阅读， 我们也为职工们开
通了各个阅读平台的会员资格。”

除为职工提供日常学习空间
外， 将职工书屋变成广大职工岗
位成才的重要园地是经开区建设
职工书屋的重要目的。 京东物流
快递员栾玉帅被评为2023年全国
工会职工书屋 “阅读学习成才职
工”。“我所在的快递站点设有便
利型图书角，在闲暇之余，我会阅
读自己感兴趣的管理类和运动类
书籍， 这些内容极大地提升了我
的工作效能。” 栾玉帅告诉记者，
接下来， 他还将利用已有的书籍
进行学习充电， 实现更全面的自
我提升。

近年来， 经开区总工会按照
全国总工会和北京市总工会关于
进一步加强职工书屋建设的要
求，鼓励基层工会创建职工书屋，
有效打通工会服务职工群众 “最
后一公里”。截至目前，经开区有
“全国职工书屋示范点”8家、“北
京市职工书屋示范点”81家、“经
开区职工书屋示范点”71家。“我
们将继续着力推进职工书屋的建
设工作，同时，发挥经开区总工会
牵头抓总作用，引进市级、区外优
质资源， 为区域内更多职工提供
服务。”

北京经济技术开发区178家基层工会建有职工书屋

为企业职工打造“精神加油站”

中关村软件园企业联合工会持续丰富职工业余生活

□本报记者 陈曦

中铁六局掼蛋比赛决赛在京举办
近日， “喜迎二十年 奋进新征程” 中铁六局集团有限公司第二

届掼蛋比赛决赛在京举办。 本次大赛是庆祝中铁六局成立二十周年
系列活动之一， 由该集团公司工会、 团委主办， 旨在通过比赛活跃
和丰富职工的文体生活， 营造奋发向上、 勇于拼搏、 攻坚克难、 友好
和谐的企业氛围。 本报记者 马超 摄影报道

海淀区政府与区总工会联席会议召开


